

LA CRÓNICA

DE CASTELLÓN.

PERIODICO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, INDUSTRIA Y COMERCIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellón, al mes. 4 rs.
Fuera, trimestre. 15 »

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIÉRNES.

Se suscribe en la imprenta y librería de Soto y Salazar,
plaza de la Constitución, núm. 33.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores, línea. 6 mrs.
Los no suscritores. 12 »

CASTELLÓN 16 DE MARZO.

Enriamiento del cáñamo en seco.

El método de enriar el cáñamo en seco, de que vamos á ocuparnos, sino ofrece ventajas sobre los otros métodos que se han explicado antes en cuanto á la calidad de la hilaza, las reúne sin embargo importantes si atendemos á la salud pública. Las emanaciones pestilenciales que se levantan del cáñamo cuando se le enria en embalsados, particularmente en aguas mansas, ocasionan á los habitantes de las comarcas donde se verifica esta operacion calenturas intermitentes y pútridas tan terribles, que se han visto obligados los gobiernos á dictar órdenes severas para prohibir el enriamiento ó al menos para sujetarlo á preceptos higiénicos que eviten tan funestas consecuencias.

El método de enriar el cáñamo en seco si bien no es muy conocido todavía, es tan sencillo y fácil que está al alcance de todos los labradores, aun los menos instruidos, por poco acostumbrados que estén á conocer los diferentes grados del enriado. Tal vez los que se dediquen al enriamiento del cáñamo en seco no acertarán completamente en sus primeros ensayos; y sin que por esto deban desesperar del buen éxito de la operacion, están en el caso de seguir con constancia las modificaciones que ella exija, seguros de que en la agricultura como en las artes la perfeccion de las operaciones consiste mas en el hábito y en la práctica que en la teoría. Indicaremos, pues, las reglas para este enriamiento.

Conviene primero que se guarden todas las precauciones generales que se han dicho para el enriamiento del cáñamo por los otros medios, sometiéndose á operaciones distintas las cañas machos y las hembras para que el enriado salga mas perfecto y uniforme. Se abren hoyos de una longitud y profundidad proporcionadas á los haces del cáñamo que se quiera enriar, cubriéndolos en seguida con un pié de tierra, ó mas si la hoya es muy ancha y contiene gran porcion de cáñamo, porque en este caso el aire debe circular en mayor abundancia y con mas libertad por el interior de la zanja: tendremos la precaucion de abrir estos fosos en terrenos que no sean muy arenosos y secos, porque entonces absorberian el agua que necesita el cáñamo para su enriamiento, así como tampoco será útil que se abran en suelos estremadamente arcillosos, ni que los hagamos con pared porque retendrian demasiada humedad y podrian hacer que se pudriese el enriado.

Es tambien oportuno que haya en las hoyas el aseo y limpieza que sean posibles, con objeto de evitar que durante la maceracion se mezclen con el cáñamo tierra ú otras sustancias que puedan estar unidas á ella.

Si el cáñamo está muy seco ó se ha guardado mucho tiempo despues de arrancado ó segado, convendrá que se rocíen los haces antes de colocarlos en la hoya, ó que al menos humedezcamos con frecuencia la tierra que cubre el depósito, á cuyo fin deberá este construirse en un sitio donde abunde el agua.

Puestos los haces por capas horizontales, colocaremos en el centro de los montones algunos tallos, que de intento se escogerán los mas robustos, en direccion vertical desde la superficie de los haces hasta el fondo del depósito, y en términos que sobresalgan de la hoya por la parte de su espiga. Cuando sospechemos que el enriado se halle ya adelantado, sacaremos una de estas cañas indicadas, para conocer el estado en que se encuentre la fermentacion, y seguiremos haciendo estas pruebas hasta que el enriamiento se hubiese perfeccionado.

(Se concluirá)

Ha sido autorizado D. Luis Moreno, vecino de Valencia, para que en el término de doce meses, practique los estudios de un canal derivado del estanque de Almenara, que sanee varios terrenos pantanosos del término de este pueblo, y fertilice otros del de Murviedro y algunos de nuestra provincia y la de Valencia.

NOTICIAS GENERALES.

Tomamos de «El Crédito» lo siguiente:

Correo diario. Desde 1.º del corriente ha empezado este servicio desde Reus á Gandesa por Riudecols, Falset y Mora de Ebro; debiendo salir de Reus á las siete de la mañana, y de Gandesa á las tres de la madrugada. Igualmente se efectuará en las líneas transversales de Reus á Alforju, como importantísima mejora de interés material. Para conocimiento del público en general y del comercio en particular, tendremos el gusto de insertar en uno de nuestros números próximos el itinerario para este servicio.

Ensayos. Estos dias debe ensayarse en Barcelona un sistema nuevamente inventado

para parar los trenes de los ferro-carriles instantáneamente y con la mayor suavidad, sea cual fuere la velocidad con que marchen, y ya sea en terreno llano ó en algun plano inclinado. Si, como se espera, tiene buen resultado, se hará en Madrid una prueba oficial á presencia del señor ministro de Fomento, y simultáneamente se harán ensayos en Paris y en Londres. Dicho proyecto es invencion de D. Agustín Castellví.

El Banco de Inglaterra. Durante el año pasado compró metales preciosos por valor de 400 millones de reales, y vendió por valor de 600 millones. En el mismo periodo pagó en numerario por valor de 410 millones, y recibió de la casa de moneda 310 millones de reales.

Descubrimientos célebres. Hé aquí las fechas de algunos descubrimientos importantes desde la venida de Jesucristo:

El sistema astronómico de Plomeo, en 140.

Las campanas, por Paulino de Campaña en 400.

Los molinos de viento en Arabia, en 650.

El juego griego, por Calinica, en 670.

El papel de algodón en Constantinopla, en 750.

El alcohol, en 824.

La imprenta en China, desde 939.

Los guarismos árabes en Francia desde 960.

El reloj de Gerbori, por Silvestre II, en 992.

Las notas de música, por Guy de Arezo, en 1024.

Los anteojos, por Alejandro Spina de Pisa, en 1296.

Los cañones, en 1338.

La pintura al óleo, por Van Eix, en 1410.

La imprenta en Europa, en 1450.

La América, en 1492.

El sistema copérnico, en 1500.

La circulación de la sangre, por Hervey, en 1628.

El telégrafo aéreo, en 1792.

La vacuna, en 1800.

Desde el 1.º del actual ha empezado á funcionar hasta Valencia, por la línea ferrea la administración de correos ambulante del Mediterráneo, experimentando los pueblos de aquel trayecto la rapidéz de comunicaciones. Los wagones construidos por el Estado para este servicio, se encuentran con todas las condiciones necesarias de una oficina para practicar las operaciones de distribución.

Desde luego nos complace el ver este nuevo sistema de perfeccion en nuestro pais, tan generalizado ya en los del extranjero.

Por extracto,
El Secretario de la redaccion,
Juan M. de Soto.

GUERRA DE ÁFRICA.

El sitio elegido por los moros para consumir sus bárbaras piraterias es la orilla del rio Martin, en el terreno comprendido entre la Aduana y el camino que conduce á la puerta de la Victoria, de Tetuan. Por aquel vado pasan reunidos en pequeños pelotones á la parte izquierda del mencionado rio, donde roban y asesinan, mutilándolos horrorosamente á cuantos tienen que pasar por allí.

Hace pocos dias fueron víctimas de su ferocidad el cantinero del regimiento del Principe, dos guardias civiles y un carretero. A la noche siguiente de cometidas estas fechorias, y por orden del bizarro general Prim, se colocaron en tres carros una compañía del Principe, otra de la Albuera y algunas fuerzas mas y se trasladaron al lugar en que aquellos criminales ejercen su inicu oficio. Con efecto, al anochecer salió de la Aduana el convoy en que se ocultaban las referidas tropas y al llegar al vado los moros, ciegos con el botín de que creyeron posesionarse, se lanzaron sobre los carros, huyendo bien pronto al verse recibidos por un inesperado y nutrido fuego que es puso en completa derrota. Las fuerzas que antes hemos citado estaban apoyadas por una compañía del batallon de cazadores de Vergara, al mando del capitán D. José Alvarez Villamil. Se dice que aquellos criminales no pertenecen á los que con las armas en la mano obedecen al sultan, sino que son pastores, de los cuales algunos bajan de dia al campamento á vender á los soldados, acaso el producto infame de su pillaje.

Para evitar en lo posible hechos como los que acabamos de denunciar, si toman enérgicas disposiciones y se les castiga con todo el rigor que merece su comportamiento.

Pasan de 4,000 las acémilas con que cuenta actualmente el ejército expedicionario de Africa, para servir de trasporte. Los catorce carros fuertes que han sido enviados hace tiempo no podrán ser empleados al menos por ahora.

Han sido apresados por los moros un corneta del batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo y tres soldados del regimiento de Zamora, que conducian dos hollas de rancho á un puesto avanzado; así que se supo en el campamento esta desgraciada ocurrencia, el general en jefe mandó algunas fuerzas en busca de los infelices cautivos que todavia no han sido hallados. El carácter altamente vengativo de los hijos del falso profeta, les hace cometer hechos tan punibles como el de que se trata, los cuales pagan y deben pagar bien caros, para que no los repitan.

Aseguran á las «Novedades» que se halla concedida la grandeza de España á los generales conde de Reus y conde de la Almina: al primero con el título de marqués de los Castillejos, al segundo con el de Guad-el-Jelú.

El Excmo. señor conde de Paredes, director general de caballería, ha hecho dimision de este puesto, fundado en el estado de su salud.

Segun la «Correspondencia» y la «época», el gobierno no aceptará esta dimision.

El digno general D. José de la Concha, ha manifestado, segun parece, al general en jefe, que durante la guerra está resuelto á no admitir mando alguno que no sea en el ejército de Africa.

En el buen tiempo emplean los viajeros desde Tetuan á Tánger de doce á catorce horas. El Fondach se halla á 24 kilómetros, ó sea poco mas de cuatro leguas de la primera ciudad. El tránsito de Tetuan al Fondach es muy accidentado y tiene pasos sumamente difíciles para los viajeros y casi impracticables para un ejército con artillería y bagajes. Los mayores obstáculos

los están cerca del Fondach, y por lo mismo es de suponer que allí sea donde los moros opongan resistencia á nuestro ejército, en el caso de que, como parece, estén decididos á oponerla.

El cuerpo de ejército del general Echagüe ha acampado á vanguardia del de Prim, en el valle Ntach de Bucfija.

Algeciras 12.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.—Rada de Tetuan, 11 de Marzo á las cuatro de la tarde.—Hé llegado á las once de la mañana: al mismo tiempo el convoy, buques de guerra de vapor y el «Borja» con el sexto batallon de marina, desde luego se ha empezado á desembarcar de todo á un tiempo, á pesar de haber encontrado baradas muchas lanchas dentro del rio, por efecto del último temporal que se ha sentido hasta allí.—He enviado al mayor general; yo pienso ir mañana. La tropa de marina, mas de 600 hombres de ejército, quedan desembarcados, y embarcados los enfermos.

Al romper el alba del día á sonaron por primera vez las campanas del templo cristiano de Tetuan, produciendo grata emoción en todos los españoles que habitan aquella ciudad, quienes comprendieron entonces mejor que nunca cuánta verdad hay en aquel bellissimo elogio de las campanas que hace el autor del «Génio del Cristianismo». A las doce volvieron á sonar las de Nuestra Señora de las Victorias, y los moros y los judíos escuchaban como encantados por la novedad las simpáticas voces de aquellos mensajeros de la doctrina evangélica.

Por extracto:
El Secretario de la redaccion,
Juan M. de Soto.

VARIEDADES.

De las labores del campo por los meses del año, para instruccion de los labradores.

MARZO.

En marzo se sembrarán las cebadas, avenas, mijos, panizos, cáñamos, linos y otras semillas semejantes; se beneficiará segunda vez la tierra que se hubiese dejado para el sementero nuevo: se escardarán las yerbas malas, limpiarán los trigos de la yerba que les puedan hurtar la humedad, se cortarán mimbres y otras varillas semejantes para hacer cuébanos, cestones y banastas, porque en este tiempo los árboles tienen mas humor: es necesario disponer el huerto para las yerbas de comer, y para aquellas que le puedan traer alguna utilidad: se hace preciso desahogar las parras para que lleven mas abundancia de frutos, y estrecolar las raices.

GACETILLA.

TEMPLOS DE BACO. Todos los órdenes de arquitectura se están ensayando en los tres establecimientos de vinos que se acaban de abrir al público, llamando sobre todo la atención la de la calle de Zapateros y la bodega de Tetuan, que cual la de la plaza reúnen las condiciones de desahogo, sencillez y limpieza

apetecibles; solo falta que la calidad del vino sea digna del nombre.

NI ACEITE NI GAS. El ruido de las casas que hacen Enmedio y Zapateros, ha sido que existía, y una completa de noche en un sitio que eblacion: no comprendemos de farol pasa desapercibido alcalde, y mayormente cu casa se ha propuesto hacer de buen gobierno. Esta g para los alguaciles, puesto que el señor alcalde, apesaluces, no lee.

BENDITA NARIZ. U Londres falleció, legando que apenas le conocia, todencia á muchos millone testador, á miss B. que ac harto insignificante en inesplicables sensaciones q preciosa nariz.» La dama singular privilegio de al al principio ser victima de ó de un engaño, y se info habia sido enterrado. Ha que no, pasó á la casa mo dáver, reconoció á un «q años consecutivos la habi requiebros y entregándol su nariz, en Hide-Park en todos los sitios y paseo no tuvo inconveniente en

amor puro, feliz puede serlo un a no. De manera amante y mas al lado de su mu chos, se inquieta mo si fuese un s

Augusto de M desgracia de en hasta el punto bargo, aun cu un amor tan sub jaba llevar por militares; pero biendo un vaso pecto meditabu de la existencia, sa que tienen ba que han sido b poseedores de u Amar sin espe existencia, soñ

Así que la ter una soberana que, un amor una mujer dic

cerca del Fondach, y por lo mismo es
er que allí sea donde los moros opon-
stencia á nuestro ejército, en el caso de
no pareciera, estén decididos á oponerla.

erpo de ejército del general Echagüe
pado á vanguardia del de Prim, en el
ach de Buçfja.

iras 12.—El comandante general de
as navales de operaciones al Excmo.
nistro de Marina.—Rada de Tetuan,
arzo á las cuatro de la tarde.—Hé
á las once de la mañana: al mismo
convoy, buques de guerra de vapor
rja» con el sexto batallón de marina,
ego se ha empezado á desembarcar
a un tiempo, á pesar de haber encon-
radas muchas lanchas dentro del río,
o del último temporal que se ha sen-
ta allí. —He enviado al mayor
yo pienso ir mañana. La tropa de ma-
s de 600 hombres de ejército, quedan
recados, y embarcados los enfermos.

per el alba del día 4 sonaron por pri-
las campanas del templo cristiano de
produciendo grata emoción en todos los
s que habitan aquella ciudad, quienes
dieron entonces mejor que nunca cuán-
l hay en aquel bellissimo elogio de las
s que hace el autor del «Génio del
mo. A las doce volvieron á sonar las
ra Señora de las Victorias, y los moros
díos escuchaban como encantados por
ad las simpáticas voces de aquellos
os de la doctrina evangélica.

Por extracto:
El Secretario de la redacción,
Juan M. de Soto.

VARIEDADES.

labores del campo por los
es del año, para instruccion
de los labradores.

MARZO.

arzo se sembrarán las cebadas, avenas,
anizos, cáñamos, linos y otras semillas
tes; se beneficiará segunda vez la tierra
hubiese dejado para el sementero nue-
scardarán las yerbas malas, limpiarán
s de la yerba que les puedan hurtar la
d, se cortarán mimbres y otras vari-
ejantes para hacer cuébanos, cestones
tas, porque en este tiempo los árboles
mas humor: es necesario disponer el
para las yerbas de comer, y para aque-
e le puedan traer alguna utilidad: se
eciso desahogar las parras para que lle-
s abundancia de frutos, y estercolar las

GACETILLA.

PLOS DE BACO. Todos los órdenes de
ectura se están ensayando en los tres
cimientos de vinos que se acaban de
público, llamando sobre todo la aten-
de la calle de Zapateros y la bodega de
que cual la de la plaza reúnen las
ques de desahogo, sencillez y limpieza

apetecibles; solo falta que á todo esto la cali-
dad del vino sea digna del local en que se es-
pende.

NI ACEITE NI GAS. Con motivo del der-
ribo de las casas que hacen esquina á la calle de
Enmedio y Zapateros, ha desaparecido el farol
que existía, y una completa oscuridad reina
de noche en un sitio que es el centro de la po-
blacion: no comprendemos como una cuestion
de farol pasa desapercibido á los ojos del señor
alcalde, y mayormente cuando la mencionada
casa se ha propuesto hacerle estudiar el bando
de buen gobierno. Esta gacetilla la escribimos
para los alguaciles, puesto que se nos ha dicho
que el señor alcalde, apesar de ser amigo de las
luces, no lee.

BENDITA NARIZ. Un rico habitante de
Londres falleció, legando á una pobre miss B.
que apenas le conocia, toda su fortuna que as-
cendia á muchos millones. «Suplico, decia el
testador, á miss B. que acepte toda mi fortuna,
harto insignificante en comparacion de las
inesplicables sensaciones que me ha causado su
preciosa nariz.» La dama cuya nariz tenia el
singular privilegio de atraer millones, creyó
al principio ser victima de un «quid pro quo»
ó de un engaño, y se informó de si el testador
habia sido enterrado. Habiéndosele contestado
que no, pasó á la casa mortuoria. Al ver el ca-
dáver, reconoció á un «quisque» que por tres
años consecutivos la habia perseguido con sus
requiebros y entregándole versos en honor de
su nariz, en Hyde-Park en Covent-Garden, y
en todos los sitios y paseos públicos, y entonces
no tuvo inconveniente en aceptar los millones,

y bendijo su nariz, á la que nunca habia creído
capaz de obrar tales milagros.

ROBO. Estos últimos dias fué sorprendida
por unos ladrones la casa de Gerónimo Jover,
del pueblo de Cuevas de Vinromá, robándole
la cantidad de 7,000 rs. que tenia en un arca:
hasta la fecha no han podido ser habidos los
autores.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia. San Agapito ob. y confesor.
Ocupó la silla episcopal de Rávena. Tan cari-
tativo era con los pobres, que fué llamado su
verdadero padre. Dirigió su grey veinte y tres
años y murió santamente, admirable en prodigi-
os, el dia 16 de Marzo del año 301.

Santo de mañana. San Patricio, obispo
primado de Irlanda.

CULTOS.

Hoy á la hora de costumbre habrá rosario,
meditacion y miserere con música, en la ige-
sia de la Sangre y en la parroquia mayor.

El domingo en la parroquia mayor, y en las
iglesias de San Agustin, San Miguel, la Sangre
y en la de Capuchinas, tendrá lugar los eger-
cicios acostumbrados, con sermon.

ALCANCE.

El general en jefe del ejército de Africa al
Excmo. señor presidente interino del Consejo
de ministros.—Campamento de Tetuan 12 de
Marzo, á las tres de la tarde.—Se me ha pre-

sentado Hadih-Ajimad-el-Chabli, comisiona-
do por Muley-Abbas, y con una carta de este,
á fin de que ojera lo que en su nombre me di-
jese, y tratase con interés de las dos naciones
á favor de la paz, que por su parte deseaba.

He dado la conveniente contestacion al co-
misionado del califa, al cual he manifestado
tambien, que sin embargo de las negociaciones,
no paralizaria las operaciones de la guerra,
mientras no tuviesen aquellas un resultado de-
finitivo.

Algeciras 14 de Marzo.—El comandante
general de las fuerzas navales de operaciones,
al Excmo señor ministro de Marina.

Playa de Tetuan, 13 de Marzo á las tres y
cuarto de la tarde:

«Acabo de llegar del cuartel general de
conferenciar con el general en jefe. Desde las
nueve empezó á cargar el tiempo, y desde las
once hasta esta hora es un verdadero temporal
el que reina.

La salida del rio es grande en proporcion
del viento, formando un escarceo de mar que
impide todo tráfico. Muy poco ha podido des-
embarcarse en las primeras horas de la maña-
na. Hay barcas y lanchas fuera; unas carga-
das y otras no: si antes de anocheer abonan-
za algo el viento de modo que pudieran salir á
avante, las meteré todas en el rio.»

Por lo no firmado,
El Secretario de la redacción,
Juan M. de Soto.

Editor responsable.—José de Salazar.

IMPRENTA DE SOTO Y SALAZAR,
plaza de la Constitucion, n.º 33.

amor puro, feliz sobre todo, tanto cuanto
puede serlo un amor públicamente clandesti-
no. De manera, que Mr. Jules, siempre
amante y mas enamorado cada dia, dichoso
al lado de su mujer aun siguiendo sus capri-
chos, se inquietaba, cuando no los tenia co-
mo si fuese un sintoma de enfermedad.

Augusto de Maulincourt habia tenido la
desgracia de enamorarse de aquella mujer
hasta el punto de perder la cabeza. Sin em-
bargo, aun cuando abrigaba en su corazon
un amor tan sublime, no era ridículo. Se de-
jaba llevar por las exigencias de los hábitos
militares; pero nunca se despejaba, aun be-
biendo un vaso de champagne; de aquel as-
pecto meditabundo, aquel silencioso desden
de la existencia, de aquella fisonomía nebulosa
que tienen bajo diversos títulos, las personas
que han sido burladas y los que se juzgan
poseedores de una enfermedad del corazon.
Amar sin esperanza, estar disgustado de la
existencia, son en el dia posiciones sociales.

Así que la tentativa de violar al corazon de
una soberana daria tal vez mas esperanzas
que, un amor lozanamente concebido por
una mujer dichosa: por lo tanto tenia Mau-

lincourt razon suficiente para estar taciturno
y pensador. Una reina tiene aun la vanidad
de su poder y contra sí la elevacion que ocupa:
una mujer plebeya pero religiosa, es como un
herizo, como una ostra encubierta bajo su
ruda concha, y no existia en aquel tiempo la
jurisprudencia de Antony.

En aquel momento el joven oficial se ha-
llaba cerca de su amante anónima. Ella esta-
ba allí, serena y tranquila, como la mujer
menos artificiosa de este mundo, y resplande-
ciente de dulce magestad. Qué abismo tan
insondable es la naturaleza humana!

Antes de entablar la conversacion, el baron
miró alternativamente al marido y á la mu-
jer. Cuántas reflexiones no hizo en un ins-
tante! En un abrir y cerrar de ojos compuso
de nuevo las noches de Goung. En tanto so-
naba la orquesta, las luces se derramaban
desde mil candelabros; era un baile de ban-
quero, unas de esas insolentes fiestas, por me-
dio de las cuales, ese mundo de oro mate en
que se envolvía el liberalismo, trataba de mo-
tejar los salones dorados donde veia la buena
sociedad del barrio de San German, sin pre-
veer que un dia la banca invadiria el Luxem-

ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS CORREOS.

ENTRADA.

De Madrid, Valencia, Zaragoza, Teruel y sus carreras, todas las noches á las 7 y 8 minutos.
De Cataluña, Morella y San Mateo, todas las noches á la una y 30 minutos.
De Lucena. { Domingo. á las 6 de la tarde.
 { Martes.
 { Viernes.

SALIDA.

Para Madrid, Valencia, Zaragoza y sus carreras, todas las noches á las 2 y 15 minutos.
Para Cataluña, Morella y San Mateo, todas las noches á las 7 y 53 minutos.
Para Lucena. { Lunes. á las 6 de la mañana.
 { Miércoles.
 { Sábado.

Se admite correspondencia en el buzón hasta media hora antes de la señalada para la salida de los correos.—El despacho de rejá estará abierto: por la mañana de 7 á 11, y por la noche de 5 á 10.—El Administrador interino, Juan Tornero.

burgo. Los resplandecientes salones del anfitrión gozaban de aquella animación particular; que el mundo de París, alegre, cuando menos en apariencia, imprime á sus fiestas. En ellas los hombres de imaginación comunican su talento á los tontos, y los tontos, en cambio, comunican á los hombres de talento ese aspecto feliz que les caracteriza. Por medio de este cambio, todo se anima; pero una fiesta de París se asemeja siempre á un árbol de pólvora: imaginación, coquetería, placer, todo brilla y se apaga como un cohete.

—Y qué! se dijo Augusto á manera de conclusion: las mujeres son pues, lo que el celibato quiere que sean. Seguramente todas las que aquí bailan son menos reprehensibles que lo es al parecer Madama Jules, y Madama Jules vá á la calle de Soly.

La calle de Soly era su pesadilla: su nombre solo bastaba para crisparle el corazón.

—Señora, no baila V. nunca? la preguntó.

—Esta es la tercera vez, le contestó ella sonriéndose, que me hace V. la misma pregunta desde que empezó el invierno.

atenúa el lujo que la gente financiera continúa en desplegar tradicionalmente, y donde ambos esposos recibían con magnificencia, aun cuando no les conviniese mucho el trato de la sociedad. Jules lo admitía porque conocía que una familia tiene tarde ó temprano necesidad de ella; pero tanto su mujer como él se encontraban como árboles trasplantados sin riego ni jugo.

Por un efecto de delicadeza muy natural Jules habia ocultado cuidadosamente á su mujer así la calumnia como la muerte del calumniador, que habia estado á punto de turbar su felicidad. Madama Jules tanto por naturaleza cuanto por pasión artística, gustaba del lujo. Apesar de la terrible lección del desafío, algunas mujeres se decían al oído que Madama Jules debería encontrarse muy embarazada. Los cinco mil francos que su marido le habia señalado para alfileres, no podían según los cálculos mas exactos bastar para sus caprichos. Y con efecto, en su casa solía estar mucho mas elegante que cuando iba á las reuniones porque le gustaba adornarse para su marido, probándole de este modo que le apreciaba mas que al mundo entero, amor verdadero,

ANUNCIOS.

SIMIENTE DE GUSANOS DE SEDA

de
H. ON MEYNARD Y COMPAÑIA.

De Valreas, (Vancluse, Francia).—Distribuida por J. B. Bremom, representante de esa casa en España.—Raza de Saug-Hai.—Capullós blancos.—La que dá mejores resultados de las conocidas hasta ahora, ofreciendo recomendables ventajas por el mérito de su seda, facilidad de la cria de los gusanos, y resultados obtenidos en menos tiempo que con las demás clases de simiente.

Depósito en Castellón, casa los Sres. Carreras hermanos, calle de Zapateros, núm. 46, Comercio.

A los señores profesores de instrucción primaria.

En la imprenta de este periódico encontrarán mapas de España, cuadros del sistema métrico legal de pesas y medidas, por los señores Avendaño y Carderera, pegados á lienzo y barnizados; carteles por Florez pegados á tabloncillos, los mismos con carton y barniz; muestras de Iturzaeta con sus correspondientes marcos y cristales; las hay tambien pegadas á carton y barnizadas; crucifijos; retratos de

S. M. la Reina, y por fin, plumas, papel pautado y gran surtido de libros escolares aprobados por el Gobierno.

BARATO DE GORRAS.

En la calle de Zapateros, núm. 11, hay una gran existencia de ellas que se venden á precios sumamente módicos.

L

PRECIOS DE SU

En Castellón, al mes.
Fuera, trimestre.

ADVERT

Por sus muchos
ja de pertenecer
este periódico, nu
Juan M. de Soto

CASTELLÓN

Castellón y la

ARTIC

De nada vale e
men político, un
un gobierno que
luchas mezquina
solo vive con la
bición, que g
que encumbra nu
da la primera y
atenciones que
tal es la salud p
tiempos y países
bre ella, y cuan
estado rudimentar
canzar en el pres
fección debida
miento de la med
cias naturales, en
es causa que no
ignorancia, y la
acrece á medida
aumenta. Leed la
consigna las gra
y desgracias que
humanidad, y con
bre vereis rasgad
una sabia y prev
es como siendo e
miento una barre
aquella dolorosa
publicista que de
dades humanas s
ras,» viene á res